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避免信用卡降额 持卡人需要注意什么？

  

虽然说近两年，支付宝、微信部分替代了一些人钱包里的信用卡的功能，但是，在
这个过度消费的年代，信用卡依然是年轻一代的必需品，正所谓“一卡在手，衣食
住行都有”。但最近一段时间以来，记者也接到一些持卡人的反映，部分信用卡用
户出现被降额、锁卡等情况。

不少持卡人表示焦虑，银行为啥要降低我的信用卡额度?为何偏偏是我被银行“盯
上”了?会影响我的征信吗?对此，记者进行了一番走访和调查。

“哎呀很奇怪，前两年我收到的都是银行主动给我信用卡提额的通知，这次为什么
就降额了?”日前，在省会某事业单位工作的艾女士不无焦虑地给记者打来电话。
“我的信用一直很好，持有的几张卡还款也一直正常，没道理啊。”像艾女士这样
想的，其实大有人在。

业内人士表示，今年由于疫情的影响，不少人收入受到了影响，银行信用卡的不良
率也出现了上涨。因此，出于多方面的考虑，不少银行也选择了主动降低信用卡持
有人的额度，之所以会采取这样的措施，其实也是银行实施风险防控的一种手段。

总归，信用卡被降低额度并不是平白无故的，通常情况下信用卡降额度是和持卡人
平日的消费习惯密切相关的。假如持卡人的信用额度很高可是每个月刷信用卡太少
，发卡行会觉得是提供持卡人的信用额度超过需求量，过度浪费资源，这些情况下
也会适度的调节信用额度。还有一些人会出现反反复复刷信用卡，即便是还款以后
再刷卡，这样频率多了，就会被银行认为可能有信用卡套现的行为，这个时候发卡
行会根据减少银行信用卡的信用额度，来提示使用信用卡的朋友们安全用卡。又或
者持卡人的贷款逾期或个人征信出现了问题，发卡行也会自行减少银行信用卡的信
用额度。

“我到底把钱用到哪里去了，银行也不知道，只要按时把钱还上就好了吧。”省会
大学生孙强的这一想法，也代表了当下不少年轻持卡人的想法。但实际上，这种想
法也是有误的。

对此，记者采访到的一位国有银行信用卡部的专家表示，信用卡资金流向是可以监
控的。这是由于信用卡消费多半有交易场景，基于场景就可以控制相关风险。首先
，银行之所以会对持卡人的信用卡进行降额，肯定是出于风险防控的考虑，可能是
信用卡持卡人被监测到了不良的消费习惯，抑或是还款能力受到了相关机构的质疑
，可能还会是其他的原因。其次，现如今银行的征信数据范围在不断地扩大，银行
也会对客户的真实借款，以及其他的信用状况进行评估。“有可能是大数据显示，
该持卡人的信用卡曾经有资金流入了股市等用途，这也是信用卡被降额的原因之一
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分析多家银行近期发布的公告可以发现，主动降额一个重要原因是为了避免信用卡
资金流到其他领域。

光大银行信用卡中心发布公告，对信用卡资金用途作出明确，即个人信用卡仅限持
卡人本人日常消费使用，信用卡资金不能用于生产经营、固定资产投资、股权投资
、套现等非消费领域，包括购房、投资、理财、股票、其他权益性投资及禁止性领
域等。

“个人信用卡是用于满足个人日常消费使用。信用卡用于买房、炒股，或者用于生
产经营，已经不属于日常消费，改变资金用途会直接加大相关风险。因此，银行需
要对违规使用个人信用卡客户实施控制。”中国邮政储蓄银行研究员娄飞鹏日前也
这样表示。

而在现实生活中，如果信用卡被降额了，对于持卡人而言，该如何应对呢?

银行从业人士支招，遇到这种情况，信用卡持卡人首先可以通过正常渠道向发卡行
了解具体情况，维护自身合法权益。但是，如果确因本人违规使用信用卡导致降额
，则要及时停止违规行为，造成不良影响的要及时配合银行解决问题。

专家建议，个人使用信用卡应该有合理规划，要谨记“四不”原则：不恶意透支、
不参与套现、不违规使用、不过度消费。只有做到合理规划，量入为出，理性消费
，才能让生活更美好。

那么，信用卡降额会影响到个人征信吗?专家表示，假如银行信用卡是长期性不使
用而造成降低额度，通常是并不会对个人征信有影响的。如果你的贷款逾期或者信
用卡套现被降低额度，对个人征信毫无疑问会有影响。
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